

Sueltos

Reagan advierte a Brasil, Corea del Sur y Japón

El presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, presionado por el Congreso y los productores norteamericanos, anunció ayer que ha dado órdenes para que se inicien negociaciones tendentes a abrir los mercados de los países que ejecutan una competencia comercial desleal. Si estas negociaciones no diesen resultado, Estados Unidos podría aplicar, entonces, como último recurso, una serie de contramedidas contra Japón, Brasil y Corea del Sur, dijo el mandatario.

Reagan, que utilizó su habitual mensaje radiofónico de los sábados para lanzar la advertencia, precisó que los socios comerciales de Estados Unidos no deben dudar de la determinación norteamericana a utilizar su poder para abrir los mercados de todo el mundo.

Campaña propagandística ante las elecciones polacas

Las autoridades polacas están organizando una campaña propagandística de dimensiones desconocidas hasta ahora con vistas a las elecciones del 13 de octubre, que designarán el Parlamento Nacional (SEJM). La radio, la prensa y la televisión participan activamente en la campaña, salpicada, además, por mítines electorales donde participan miles de activistas.

Cuatro muertos en Sudáfrica

Cuatro personas ha muerto en las últimas veinticuatro horas en diferentes disturbios en Sudáfrica y la policía ha acordonado la localidad negra de Guguletu, donde ayer se celebraban los funerales de doce víctimas de la violencia racial. Desde la mañana, policías y fuerzas del ejército mantuvieron cordón de seguridad por vehículos blindados en torno a Guguletu, al este de Ciudad del Cabo, donde se oficiaron los funerales por doce muertos de la represión policial, entre ellos un bebé de tres meses.

El ayuno de Descoto, una insurrección evangélica

El mes de ayuno y oración del ministro nicaragüense de Exteriores, Miguel Descoto, es una convocatoria a la insurrección evangélica, sostuvo en Madrid el jesuita Juan Hernández Pico. Defensor de la Teología de la Liberación, y director del Centro de Estudios Sociológicos de Managua, Hernández Pico participó ayer en el V Congreso de Teología que se celebra en Madrid en coordinación con el VI Encuentro Internacional Cristiano monseñor Oscar Romero.

Tras los dos días de protestas

Tensa calma en Chile

AGENCIAS. Santiago de Compostela.

Tras dos días de sublevación popular conducida por la oposición izquierdista, la calma volvió el viernes, paulatina y tensa, a Santiago y a las principales ciudades del país. El viernes, los únicos disturbios se produjeron en los cementerios Metropolitan y General durante los funerales de cuatro de las once víctimas, donde las fuerzas policiales realizaron una cantidad no determinada de detenciones. Un grupo de opositores, dirigentes de izquierda y democristianos, han sido detenidos en Santiago en la madrugada de ayer, según informaron familiares de los afectados. Entre los detenidos figuran Hugo Flores, Jaime Estévez, Akim Soto, Juan Acevedo, Nelson Herrera y otros 10 dirigentes.

También durante la madrugada, una bomba hizo explosión en el centro de Santiago, provocando la

rotura de cristales en los edificios cercanos, y los carabineros dieron cuenta de algunos incidentes y del saqueo de un supermercado. Los dos días de protesta dejaron un saldo final de once muertos, decenas de heridos de bala, algunos de los cuales permanecen en estado de extrema gravedad, y cerca de un millar de detenidos.

Impulsadas por la izquierda manista

La convocatoria opositora para realizar el miércoles pasado una Jornada de Protesta contra el régimen del general Augusto Pinochet, se tradujo en el predominio, en las barriadas pobres y centros universitarios, de la puesta en práctica de las estrategias de «sublevación popular» y «autodefensa de masas», impulsadas por la izquierda marxista. Los llama-

mientos del cardenal Juan Francisco Fresno y de los políticos de centro y derecha destinados a que la población se recluyera pacíficamente en sus casas, para expresar así, según entendían, su descontento con el régimen militar, virtualmente no fueron escuchados.

Por su parte, una reunión extraordinaria celebrará el próximo martes 10 de septiembre el Comité Permanente de la Asamblea de Obispos Católicos de Chile. La reunión tiene por objeto analizar la reciente protesta nacional convocada por los opositores al régimen militar chileno y que derivó en una cifra oficial de 11 muertos, un centenar de heridos y más de 100 millones de pesos en daños (alrededor de 500.000 dólares).

Bolivia sigue aislada del exterior

EFE. La Paz
Bolivia sigue aislada del

exterior desde el miércoles, debido a la huelga de empleados del Lloyd Aéreo Boliviano (LAB) y de los controladores aéreos y personal de tierra, que impiden también la llegada de aparatos de compañías de otros países.

Aunque el Gobierno ha dispuesto la intervención del Ejército en algunos sectores, parece incapaz de organizar el tráfico aéreo internacional, por lo que continúa completamente paralizado.

El personal de LAB y de la administración de aeropuertos y servicios auxiliares a la navegación aérea se sumaron al paro de la central obrera boliviana, en protesta por la nueva política económica del Gobierno, que en principio era de 48 horas, pero luego fue ampliada hasta el lunes.

La Televisión Portuguesa, blanco de las críticas

JOSE REIS. Lisboa

La Televisión Portuguesa está siendo el blanco de las críticas de algunos partidos políticos portugueses, más duras cuando se trata de los sociales demócratas. Lo que se critica principalmente a la Radiotelevisión Portuguesa es la falta de exención informativa y de privilegiar a los políticos socialistas en sus intervenciones de precampaña electoral.

Efectivamente; durante una semana el actual líder socialista Almeida Santos abrió los informativos de la RTP, aprovechando una visita a cualquier localidad del país, un encuentro con trabajadores socialistas o cualquier otro pretexto para manifestarse favorable a una elección del PS el próximo 6 de octubre.

Hubo protestas de todos los partidos, incluso de los extraparlamentarios, y de un día a otro Almeida Santos dejó de aparecer en la televisión. Los partidos solicitaron la intervención del presidente de la República para que «acabase el escándalo del privilegio socialista», por lo que el presidente Eanes llamó al Palacio de Belem al presidente de la Radiotelevisión Portuguesa, el abogado Palma Carlos, con quien analizó la situación.

El presidente, Ramalho Eanes, ya asumió una actitud en este asunto. A través de su portavoz consideró inaceptable la marginación que hacen los medios de comunicación social a los pequeños partidos.

Restablecida la censura previa en Marruecos tras el alza de precios

EFE. Rabat

El Gobierno marroquí ha restablecido la censura previa para algunas publicaciones, en particular los diarios de los partidos de la oposición socialista y comunista.

La necesidad de dicho visado previo se impuso a partir del lunes 2 de septiembre, fecha en que fueron anunciadas las alzas de los precios de varios alimentos básicos, la harina, el azúcar y el aceite, y no ha sido levantada posteriormente.

La medida afecta en especial a las ediciones en lengua árabe y francesa del diario comunista «Al Bayane» y al diario «Al Ittihad al Ichtiraki» «La Unión Socialista», órgano de la Unión Socialista de Fuerzas Populares (USFP).

Simultáneamente ha sido suspendido el semanario crítico rabatí «Al Kawalis».

El comité permanente del Sindicato Nacional de Prensa ha solicitado la anulación de estas medidas como «atentadas a la libertad de expresión y contrarias a la ley».

La nota del sindicato advierte que las imposiciones precedentes «empañan la imagen exterior de nuestro país y dificultan el proceso democrático».

«Al Bayane» señala hoy en un breve artículo que la censura previa «no está prevista en ningún texto legal» de la normativa marroquí y provoca grandes retrasos en la confección, impresión y distribución de sus ediciones.

Ocho bajas marroquíes según Polisario

EFE. Argel

El Frente Polisario afirma haber dado muerte a ocho militares marroquíes, en el curso de diversas operaciones efectuadas en el Sahara occidental del 22 al 31 de agosto.

Un comunicado saharauí indica que estas operaciones se concentraron contra las tropas marroquíes estacionadas en las bases de El-Mesmar, Fadret y Um-Endeguen, que fueron atacadas con artillería y morteros.

El balance de estos hostigamientos contra las fuerzas marroquíes, dado a conocer por el Polisario, incluye la destrucción de un depósito de carburante.

Los secuestradores de los diplomáticos franceses fijan las condiciones

INTERINO. París

Los secuestradores que retienen como rehenes desde el 22 de marzo en Beirut a dos diplomáticos franceses —Marcel Carton y Marcel Fontaine— han enviado al Gobierno francés un mensaje, a través de un emisario franco-libanés, en el que fijan las condiciones de liberación de los dos diplomáticos. Estos han enviado también sendas cartas a sus familias quejándose de la actitud de abandono que ha adoptado el Gobierno francés.

Ha sido el hombre que ha servido de emisario, un médico francés de origen libanés, el doctor Razah Raad,

el que ha reunido a la prensa el sábado por la mañana en París, para anunciar que el lunes pasado había transmitido un mensaje de los secuestradores de los dos diplomáticos al Gobierno francés.

El doctor Razah Raad se habría entrevistado en el Líbano entre el 20 y el 30 de agosto, y por razones puramente humanitarias con los enviados del grupo que retiene a los dos rehenes. Estos le entregaban tres cartas, dos para las familias de los diplomáticos, una tercera destinada al Gobierno francés que ha sido transmitida al Ministerio de Relaciones Exteriores el lunes pasado.

Exigencias de los secuestradores

La convocatoria de la prensa para entregar a las familias de los diplomáticos las cartas de los mismos era una de las exigencias de los secuestradores, el doctor Raad no ha revelado el contenido exacto de las exigencias contenidas en el mensaje entregado al Quai D'Orsay. Sin embargo ha precisado que los intermediarios que habían encontrado en el Líbano le habían expuesto las «condiciones generales» de la liberación. Estas se refieren al apoyo prestado por Francia al Iraq en su conflicto con Irán, de forma especial a la venta de armas.

El Papa visita hoy el Principado de Liechtenstein

MERCEDES GORDON.
Liechtenstein

«Todos aquí, que pertenecemos a la Iglesia, esperamos la visita del Papa como el inicio de una renovación de fe en nuestro país, como un momento de conversión para todos que es lo principal». Esta declaración no es del prelado local sino de un hombre de estado, del príncipe Nicolás, hijo del príncipe reinante Francisco José II y hermano del heredero Hans Adam. Nicolás por encargo del Gobierno y del Parlamento, representa a su país en el Consejo de Europa. Es un joven católico que desde su responsabilidad de príncipe se preocupa del bien integral de sus compatriotas y, por tanto, también de su madurez espiritual. Casado con Margarita de Luxemburgo considerará, como cada uno de los habitantes de este microestado, que este 8 de septiembre es un día grande, sueña para Vaduz, la capital, un instituto de estudios filosóficos, independiente de ideologías y corrientes políticas, con carácter internacional y alto nivel académico. Su misión en el Consejo de Europa le hace trabajar activamente al servicio de la unidad europea. Está convencido de que el principado de Liechtenstein tiene esta misión en la hora actual.

El pequeño pueblo de Liechtenstein (unos 27.000 habitantes) que se siente orgulloso de sus tradiciones religiosas católicas custodiadas celosamente, está de acuerdo. Las siete horas que el domingo pasará el Papa con ellos significan la señal de salida para una misión popular que se desarrollará en todo el país durante un año bajo el lema «en camino hacia la vida».

Este bellissimo rincón de Europa de menos de doscientos kilómetros cuadrados es famoso por sus campañas sus ediciones filatélicas, las exenciones fiscales. Por haber plantado en el último cuarto de siglo un millón de árboles por haber disuelto su ejército hace 117 años. La vida giosa aquí ha sido siempre ferviente y expresada en la tradición de costumbres ligadas a la vida cotidiana. Zuinglio, ni Lutero influyeron en los habitantes de este principado que se recuesta en el valle del Reno, entre Suiza y Austria, el Concilio de Trento en cambio dio nuevo impulso a su religiosidad.

Demuestra tu civismo

AYUDA A CONSEGUIR UNA CIUDAD MAS LIMPIA.